

Fitch Ratings mejora calificación crediticia de El Marqués, Querétaro

Fitch Ratings precisó que los ingresos operativos del municipio tuvieron un desempeño por arriba del crecimiento real del PIB nacional (2.3%), al ubicarse el promedio de los últimos cinco años de su tasa media anual de crecimiento real en 17.2 por ciento.

Viviana Estrella

Querétaro, Qro. **Fitch Ratings** mejoró la calificación de largo plazo en escala nacional de **El Marqués, Querétaro**, de AA-(mex) a AA (mex); la perspectiva es estable.

Entre los factores que determinaron a calificación se enlistan la solidez de los ingresos, dado que los ingresos operativos están relacionados con el rendimiento de las transferencias nacionales. La calificadora consideró que el marco institucional de asignación de transferencias y su evolución son estables y predecibles.

Fitch Ratings precisó que los ingresos operativos del municipio tuvieron un desempeño por arriba del crecimiento real del PIB nacional (2.3%), al ubicarse el promedio de los últimos cinco años de su tasa media anual de crecimiento real en 17.2 por ciento.

También definió como sobresaliente la recaudación de impuestos que se ha visto impulsada por el crecimiento económico local, sustentada en la estabilidad y solidez de sus prácticas administrativas observadas en el último año.

Otro de los factores clave en la calificación es la adaptabilidad de ingresos, argumentando que la flexibilidad de **El Marqués** para aumentar sus ingresos se concentra principalmente en su base amplia de contribuyentes, así como en mecanismos para consolidar la recaudación del impuesto predial y del impuesto sobre el traslado del dominio, lo cual es consecuencia de un dinamismo industrial sostenido que ha permeado en el sector inmobiliario –tanto residencial como industrial- y que se estima continúe en los próximos años.

También se valoraron aspectos como la sostenibilidad de los gastos, adaptabilidad de los gastos, solidez de los pasivos y liquidez.

El secretario técnico de la Secretaría de Finanzas local, Salvador Martín Galván Urzúa, explicó que la calificación se fundamenta en un desempeño presupuestal fuerte y sostenido, lo cual fortalece la liquidez del municipio.

“Asimismo esto se da por medio de la recaudación local, ya que esta se mantiene con niveles destacables de ingresos propios, con respecto a los ingresos totales, ya que de 100% de los ingresos que recibe el municipio, 63% proviene de ingresos propios, la recaudación que se da por el traslado de dominio principalmente y el impuesto predial”, explicó Galván Urzúa.

De acuerdo con la firma, la calificación de AA (mex) considera una razón de repago de la deuda y cobertura del servicio de la deuda que da un puntaje combinado de 'aa' en la sostenibilidad de la deuda, así como un perfil de riesgo de rango 'Medio Bajo ', producto de la combinación de los factores clave de riesgo.

De acuerdo a la metodología y evaluaciones la calificación en escala internacional de México, los factores clave de riesgo de los Gobiernos Locales y Regionales (GLR) pueden ser clasificados en un rango Medio o Más Débil.